

Nouvelle année universitaire 2024-2025 pour L'UTATEL



Pour les retrouvailles avec ses adhérents, l'UTATEL avait décidé de participer aux commémorations des 80 ans de la Libération de Brive.

Au terme de l'Assemblée Générale Elective qui a vu le renouvellement partiel du bureau -Muriel Pauplin succédant à Jacqueline Mestre démissionnaire-, l'UTATEL a eu le plaisir d'accueillir François David.

L'historien, longtemps en charge du Musée Michelet, actuel commissaire de la Foire du Livre, nous a fait découvrir les trois temps de la Libération de Brive, il y a 80 ans.

Une histoire longtemps nourrie des seuls témoignages qu'enrichissent et complexifient la découverte et l'ouverture de nouvelles archives.

Il faut être prudent insiste l'auteur de plusieurs ouvrages sur la Résistance, ne pas se fier aux seules mémoires mais avant tout faire œuvre d'historien.

Confronter, croiser, comparer les sources quitte à contester un récit devenu mythique, tel est le devoir de l'historien. C'est ainsi que se dissiperont les ambiguïtés et les zones d'ombre qui entourent encore les événements de juillet- août 1944 à Brive, reconnue, en l'état actuel des connaissances, comme la 1^{er} ville à s'être libérée par ses propres moyens.

Cette leçon d'Histoire a inauguré, de façon prometteuse, la nouvelle année universitaire de l'UTATEL.

Dominique COULON

